



Ejecución presupuestaria

## Fernández Currás afirma que el déficit del Estado hasta marzo evoluciona de forma razonable y se cumplirá el objetivo del Gobierno

- El déficit del Estado en términos homogéneos se reduce en 1.100 millones de euros hasta marzo, el 0,83% del PIB
- Incluyendo el adelanto de transferencias a otras Administraciones Públicas y las mayores devoluciones de impuestos el déficit representa el 1,85% del PIB
- Por efecto de las medidas del Gobierno de diciembre mejora la evolución de la recaudación por IRPF por el aumento del 6,8% de las retenciones del trabajo

**24 de abril de 2012.** La Secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos, Marta Fernández Currás, afirmó hoy que el déficit del Estado hasta marzo evoluciona de forma razonable, ya que en términos homogéneos se situó en el 0,83% del PIB. Tras este dato se mostró convencida de que se cumplirá el objetivo de déficit del Gobierno para el conjunto del año.

El Estado registró hasta el mes de marzo un déficit de 19.696 millones de euros en términos de contabilidad nacional, lo que equivale al 1,85% del PIB, según el avance de los datos de ejecución presupuestaria adelantados hoy por la Secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos. Sin embargo, conviene señalar que al cierre del primer trimestre los saldos de contabilidad nacional y de caja todavía no son representativos, ya que existen una serie de factores que siguen condicionando la evolución del déficit del Estado tanto en lo que se refiere a los ingresos como a los

gastos, especialmente estos últimos y que en su mayor parte corresponden a decisiones adoptadas por el Gobierno, pese a que temporalmente empeoren la evolución del déficit del Estado.

El principal factor que condiciona esta evolución del déficit por el lado del gasto es el adelanto de las transferencias a otras administraciones públicas y la Unión europea por un montante de 8.073 millones de euros, principalmente hacia las Comunidades Autónomas lo que ha contribuido de forma muy satisfactoria a resolver sus dificultades de liquidez.

Por el lado de los ingresos, a lo largo del primer trimestre se han llevado a cabo devoluciones de impuestos por encima de los que podría considerarse en una campaña normal de devoluciones. En este caso se cifra en cerca de 1.500 millones de euros las mayores devoluciones aportadas en comparación de lo que podría calificarse de normal.

Pese a todo se trataría de unos efectos temporales que se irían diluyendo a lo largo de los próximos meses y que en ningún caso "nos alejaría de la consecución de nuestro objetivo de déficit para el cierre del año del 3,5% para el Estado y del 5,3% del PIB para el conjunto de las Administraciones Públicas", tal y como destacó la Secretaria de Estado de Presupuestos y Gastos, Marta Fernández Currás.

Por ello y con el propósito de analizar de forma más fidedigna la evolución del déficit en estos primeros meses del año, la comparación homogénea, es decir sin los efectos del adelanto de transferencias y devoluciones de impuestos, el déficit del Estado en este primer trimestre del año sería inferior en 1.100 millones de euros al del mismo periodo de 2011, es decir un 11% menos.

Según explicó la Secretaria de Estado, "el déficit del Estado evoluciona hasta la fecha de forma razonable y de acuerdo con nuestras previsiones. Existen adelantos discrecionales en los gastos del Estado que elevan la cifra del déficit hasta la fecha, tal y como preveíamos cuando adoptamos la decisión de adelantar liquidez".

A partir de ahora es cuando los efectos de la mayor parte de las medidas de consolidación fiscal adoptadas por el Gobierno y que se cuantifican en más de 12.000 millones de euros y que aún no se han reflejado en la recaudación o lo han hecho de forma muy limitada.

En términos de caja, una metodología contable que considera los ingresos y pagos que efectivamente se han realizado durante el periodo, el déficit también se ha visto afectado por las mismas circunstancias en términos de contabilidad nacional, por lo que una comparación en términos homogéneos arrojaría un déficit inferior en 750 millones de euros al de marzo de 2011. Sin esta homogeneización, el saldo arrojaría un déficit en el trimestre de 12.820 millones de euros frente a un saldo negativo de 9.161 millones del mismo periodo de 2011.

## INGRESOS NO FINANCIEROS

Los ingresos no financieros del Estado ascienden en el primer trimestre del año a 28.579 millones de euros, lo que representa 1.127 millones más que la recaudación del año anterior. De esta cifra se ha descontado la participación que le corresponde a los entes territoriales en el IRPF, IVA e Impuestos Especiales en función del vigente modelo de financiación autonómica, que ha ascendido a 17.560 millones de euros, con lo que el total crece el 0,5% hasta 46.139 millones de euros.

La recaudación por impuestos directos alcanzó los 20.044 millones de euros, el 3,7% menos que en 2011, mientras que los ingresos por impuestos indirectos sumaron 19.486 millones de euros, el 7,4% menos que hace un año.

Por figuras tributarias la recaudación por IRPF alcanzó los 19.644 millones de euros, tan sólo el 0,1% menos que hace un año, lo que supone que se ha mejorado su evolución en 2,7 puntos respecto al mes anterior. A este buen resultado han contribuido el positivo comportamiento de las retenciones del trabajo que aumentaron en marzo el 6,8%, como consecuencia de los primeros efectos en la recaudación por el aumento de los porcentajes de retención aprobados en virtud del Real Decreto-ley 20/2011 de 30 de diciembre. En esta misma línea los ingresos por retenciones de capital mobiliario crecen un 17,3% en términos acumulados.

El Impuesto de Sociedades refleja una recaudación negativa de 313 millones de euros, como consecuencia del mayor volumen de devoluciones realizadas. Y es que, la recaudación por este tributo en el primer trimestre de cada año no es representativa, "ya que apenas supone el 3% de la recaudación anual, por lo que su evolución hasta ahora no puede ser significativa para determinar una tendencia", explicó la secretaria de Estado.

En cuanto a la recaudación por IVA alcanza los 14.318 millones de euros, lo que representa una disminución del 9,1% frente a 2011 como consecuencia de un aumento del 13,1% de las devoluciones. Sin embargo, esta evolución hasta marzo refleja una mejora de 0,7 puntos frente a la evolución registrada hasta febrero.

La recaudación por los Impuestos Especiales alcanza en este primer trimestre los 4.425 millones de euros, un 2,2% inferior frente a 2011, una evolución que mejora respecto a la caída del 3,3% registrada en los dos primeros meses del año. Los ingresos por el Impuesto sobre Hidrocarburos caen el 5,5% como consecuencia de la atonía del consumo, si bien aumenta un 1,6% la recaudación por el Impuesto sobre la Cerveza y en la misma cuantía por las Labores del Tabaco.

### PAGOS NO FINANCIEROS

En el primer trimestre del año, los pagos no financieros del Estado han ascendido a 41.399 millones de euros, lo que supone el 13,1% más que en 2011, como consecuencia del adelanto de las transferencias a otras Administraciones Públicas. Los pagos por intereses aumentan el 17,8% hasta 6.853 millones de euros estando condicionados por el calendario de vencimiento de los intereses de la deuda.

Los gastos de personal descienden el 0,9% hasta 6.013 millones de euros, como consecuencia del mantenimiento de las retribuciones de los empleados públicos y la limitación de la tasa de reposición.

Los pagos por inversiones reales han pasado de 2.155 millones de euros en el primer trimestre de 2011 a 1.270 millones hasta marzo de 2012 lo que supone un descenso del 41,1%, condicionado por el mayor pago de obligaciones de ejercicios anteriores en 2011.